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ANNÉE SAINTE DE 2025 

JUBILÉ DES DIACRES 

Vendredi 21 février 2025 – Chapelle de Fraterna Domus 

Veillée de réconciliation 

 

 

Temps de l’accueil 

Chant : Écoute la voix du Seigneur 

Mot d’accueil : Sens du sacrement de réconciliation lors d’un pèlerinage 

Prière : 

Dieu notre Père, tu as toujours manifesté une prédilection pour les pauvres, ceux 

qui attendent, ceux qui espèrent tout de toi. 

Nous aussi nous attendons tout de toi, et aujourd’hui nous attendons ton pardon 

car tu es riche en miséricorde. 

Fais-nous marcher à la rencontre de ton Fils, le Prince de la Paix venu sur terre 

non pas pour juger le monde, mais pour le sauver. 

Nous te le demandons…. 

 

Temps de la Parole 

Psaume : PS 41  

Refrain de Taizé - Jésus le Christ Lumière intérieure ne laisse pas mes ténèbres 

me parler... 

02 Comme un cerf altéré cherche l'eau vive, * ainsi mon âme te cherche toi, mon 
Dieu. 

03 Mon âme a soif de Dieu, le Dieu vivant ; * quand pourrai-je m'avancer, paraître 
face à Dieu ? 

04 Je n'ai d'autre pain que mes larmes, le jour, la nuit, * moi qui chaque jour 
entends dire : « Où est-il ton Dieu ? » 

05 Je me souviens, et mon âme déborde : * en ce temps-là, je franchissais les 
portails ! Je conduisais vers la maison de mon Dieu la multitude en fête, * parmi les 
cris de joie et les actions de grâce. 
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06 R / Pourquoi te désoler, ô mon âme, et gémir sur moi ? * Espère en Dieu ! De 
nouveau je rendrai grâce : il est mon sauveur et mon Dieu ! 

07 Si mon âme se désole, je me souviens de toi, * depuis les terres du Jourdain et 
de l'Hermon, depuis mon humble montagne. 

08 L'abîme appelant l'abîme à la voix de tes cataractes, * la masse de tes flots et 
de tes vagues a passé sur moi. 

09 Au long du jour, le Seigneur m'envoie son amour ; * et la nuit, son chant est 
avec moi, prière au Dieu de ma vie. 

10 Je dirai à Dieu, mon rocher : « Pourquoi m'oublies-tu ? * Pourquoi vais-je 
assombri, pressé par l'ennemi ? » 

11 Outragé par mes adversaires, je suis meurtri jusqu'aux os, * moi qui chaque 
jour entends dire : « Où est-il ton Dieu ? » 

12 R / Pourquoi te désoler, ô mon âme, et gémir sur moi ? * Espère en Dieu ! De 
nouveau je rendrai grâce : il est mon sauveur et mon Dieu ! 

 

Commentaire du psaume -bref-  

 

Méditation en silence 

 

Évangile : Jean 10, 1-11 

01 « Amen, amen, je vous le dis : celui qui entre dans l’enclos des brebis sans 
passer par la porte, mais qui escalade par un autre endroit, celui-là est un voleur et 
un bandit. 

02 Celui qui entre par la porte, c’est le pasteur, le berger des brebis. 

03 Le portier lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix. Ses brebis à lui, il les appelle 
chacune par son nom, et il les fait sortir. 

04 Quand il a poussé dehors toutes les siennes, il marche à leur tête, et les brebis 
le suivent, car elles connaissent sa voix. 

05 Jamais elles ne suivront un étranger, mais elles s’enfuiront loin de lui, car elles 
ne connaissent pas la voix des étrangers. » 

06 Jésus employa cette image pour s’adresser à eux, mais eux ne comprirent pas 
de quoi il leur parlait. 

07 C’est pourquoi Jésus reprit la parole : « Amen, amen, je vous le dis : Moi, je 
suis la porte des brebis. 

08 Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des bandits ; mais les 
brebis ne les ont pas écoutés. 

09 Moi, je suis la porte. Si quelqu’un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il 
pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage. 

10 Le voleur ne vient que pour voler, égorger, faire périr. Moi, je suis venu pour 
que les brebis aient la vie, la vie en abondance. 
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11 Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis. 

 

Commentaire de l’Évangile  

Jésus est la porte. 

L’Église est le corps du Christ. 

Diacre serviteur de l’Église. 

Diacre serviteur de la porte. 

Diacre portier. 

Le portier est celui qui entend les plus pauvres qui frappent ou non à la porte 

fermée. Il alerte pour que la porte s’ouvre. 

Le portier est celui qui ne veut pas que la porte claque quand la diversité n’ouvre 

pas au dialogue ou à la communion. 

Le portier est celui qui rêve de journées « portes ouvertes » de l’Église, 

présentant en toute humilité sa beauté. 

Le portier est celui qui veille, prêt à voir un visage qui apparait dans l’espace de 

la porte entrouverte, ou du pied qui pointe sans oser aller plus loin …  il est celui 

qui dit « vient, entre » avec délicatesse et un large sourire. 

Quel portier suis-je ? Quels portiers sommes-nous ? 

Et ceux qui m’ont accompagné vers le diaconat : épouse, enfants, amis,… disons 

leur merci de nous accompagner encore, aujourd’hui, dans ce ministère, dans 

cette mission de portier. 

 

Méditation en silence, Temps de la réflexion pour faire la vérité 

Pour chacun de nous qu’est-ce que l’espérance ?  

Quelques réflexions autour de ce mot pour nous aider à regarder quel sens nous 

donnons à nos vies, et pour nous préparer à passer la porte sainte : 

« Usé par l’attente du salut, j’espère encore ta parole » (PS 118,81) 

La foi est une façon de posséder ce que l’on espère, un moyen de connaître des 

réalités qu’on ne voit pas. (He 11 ,1) 

« Et dites-vous bien que la longue patience du Seigneur, c’est votre salut ! » 

(2Pierre 3,15) 

« C’est avoir Dieu que de l’attendre » (Fénelon) 

La vie de l’homme est donc sous-tendue par une force prodigieuse d’espérance : 

l’homme ne vit que d’espérer vivre, il se fait exister par l’acte même d’affirmer son 

espérance dans un avenir de vie, une vie toujours à venir. (Joseph Moingt s.j.) 
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De fait « Espérance » est un mot central de la foi- au point que, dans certains 

passages, les mots « Foi » et « Espérance » semblent interchangeable. Ainsi la « 

lettre aux Hébreux » lie étroitement à la plénitude de la foi (10,22) l’indéfectible 

profession de l’espérance (10,23). (Benoit XVI) 

Sentiment qui porte à attendre avec confiance un bien que l’on désire. Chez le 

croyant, attente ardente de l’accomplissement des promesses divines. 

(Dictionnaire de l’académie française) 

Car en fait, pour l’individu moderne, seul compte ce qu’il réalise lui-même. Porté 

par l’illusion de sa toute-puissance et de sa toute-maîtrise, il veut achever ce qu’il 

a entrepris, oubliant qu’achever signifie aussi faire mourir. Achever c’est tuer 

l’espérance. C’est dénier à l’humain la capacité d’envisager de nouveaux 

possibles, d’imaginer de l’autre, de susciter du neuf et de ressusciter. On dit que 

dans notre monde actuel, « on ne sait plus attendre ». Mais c’est peut-être parce 

qu’au fond nous n’attendons plus rien. (Pasteur Michel Bertrand) 

Vienne l’Esprit pour nous apprendre à voir dans ce jour qui s’avance l’espace où 

murit notre attente du jour de Dieu notre espérance. (Frère Pierre-Yves Emery – 

Taizé) 

Le 30 septembre les chrétiens orthodoxes commémorent sainte Sophie et ses 

filles, les saintes martyres Pistis (Foi), Elipis (Espérance) et Agapi (Charité)… La 

foi, c’est notre confiance en Dieu ; notre espérance nous assure qu'Il ne nous 

abandonnera pas ; et la charité nous aide à déployer nos forces spirituelles pour 

faire de bonnes œuvres. Tout comme il était impossible pour les trois filles de 

vivre sans leur mère, il est impossible d’avoir la foi, l’espoir et l’amour sans 

Sophie, la sagesse. (Patriarcat d’’Antioche et de Jérusalem) 

« Aime et espère pour autrui ce que tu aimes et espères pour toi-même », 

enseigne un hadith : tous les hommes subissent les mêmes préjudices, mais 

nous, qui espérons, devons aider les autres. En étant miséricordieux à notre tour, 

nous serons pour eux un secours et une espérance.” 

“La vraie générosité envers l’avenir consiste à tout donner au présent. » (Albert 

Camus) 

“On obtient de Dieu autant qu’on en espère.” (Sainte Thérèse de Lisieux) 

“Qui n'a pas vu la route à l'aube, entre ses deux rangées d'arbres, toute fraîche, 

toute vivante, ne sait pas ce que c'est que l'espérance.” (Georges Bernanos) 

C'est quoi une vie d'homme ? C'est le combat de l'ombre et de la lumière... C'est 

une lutte entre l'espoir et le désespoir, entre la lucidité et la ferveur... Je suis du 

côté de l'espérance, mais d'une espérance conquise, lucide, hors de toute 

naïveté. (Aimé Césaire) 
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Temps de la réconciliation 

Monition : 

Certains ont reçu le sacrement avant de venir à Rome 

Certains pourront le recevoir dès maintenant 

Certains pourront le recevoir d’ici la fin du pèlerinage 

Les autres sont invités à rencontrer un prêtre dès le retour dans leur paroisse 

respective 

Ce soir, vous avez à votre dispositions deux papiers sur lesquels vous pourrez 

inscrire : pour l’un ce qui vous éloigne de l’amour du Seigneur et de votre 

prochain, pour l’autre un merci pour passer de l’obscurité à la lumière. Vous les 

déposerez dans les 2 corbeilles mises à disposition au pied de l’autel 

Prière : 

Je confesse à Dieu… 

Recueillement personnel 

Chants : En Toi j'ai mis ma confiance ; Refrain de Taizé - La ténèbre n'est point ténèbre 

devant toi 

 

Temps de l’action de grâce et de l’envoi 

Prière : 

Notre Père… 

Action de grâce :  

« Laissons-nous dès aujourd’hui attirer par l’espérance et faisons en sorte qu’elle 

devienne contagieuse à travers nous, pour ceux qui la désirent. Puisse notre vie 

leur dire : « Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur 

» (Ps 27, 14). Puisse la force de l’espérance remplir notre présent, dans l’attente 

confiante du retour du Seigneur Jésus-Christ, à qui reviennent la louange et la 

gloire, maintenant et pour les siècles à venir. » (Spes non confondit 25) 

Chant : Refrain de Taizé - O ma joie et mon espérance 

 

Bénédiction et envoi. 

Chant : La première en chemin 


